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浙江省寄望浙商「回歸」
趙洪祝：打造省外浙江、網上浙江 「十二五」實現新飛躍

大成基金：加快匯率調整有助控通脹
香港文匯報訊（記者 劉璇）內地存款準備金率上

調、成品油價格提升、人民幣匯率創匯改以來新高，
最近發生的一系列事件都圍繞 通脹。大成基金認
為，本次存款準備金率上調，凸顯央行對通脹的憂慮
及控制通脹和通脹預期的決心，但對市場基金面的影
響將弱於1月份。而成品油價格上調顯示通脹壓力依然
高企，因此維持此前緊縮性政策仍將繼續的判斷，並
認為加快人民幣匯率調整有助控制通脹。

加存備金率影響比上月低
大成基金表示，春節長假後銀行間市場流動性已顯

著改善，7天回購利率已從春節期間的逾8.0%回落到
3.0%以下；加上2月及3月到期的央票分別達3,520億元
及6,680億元；另外，春節前流通中現金規模達1.35萬
億元，隨 假期結束這部分現金將回流銀行，為銀行
提供大量流動性，因此此次加存備金率對市場資金面

的影響弱於1月份。
近日，人民幣對美元匯率連續大幅走升，再創2005

年匯改以來新高。在存備金率上調後，央行行長周小
川表示，存款準備金率只是對抗通脹的一個工具，但
並非唯一的工具，除了存備金率，還需要採取利率、
貨幣等多種手段。
大成基金認為，在通脹壓力居高不下，而利率及存

備金上調空間有限的背景下，央行或許逐步認可通過
匯率調整對通脹加以調控。

上調成品油價屬正常調整
對於存備金率上調次日，國家發改委宣布上調成品

油價格，大成基金指這是根據內地成品油定價機制做
出的正常調整，而且漲幅低於同期國際油價上漲。在
通脹預期依然強烈的情況下，發改委仍決定上調價
格，彰顯政府資源價格改革決心。

廣州「新國八條」炒高周邊樓市
香港文匯報訊 據中新社報道，廣州市十區去年十月

限購住房，使從屬廣州地區的從化、增城兩市房價大
漲；「新國八條」廣州細則將於本月23日前公布，增
城、從化將列入限購範圍，或將使鄰近廣州的佛山、
清遠、南海等地樓市大熱。

增城及從化樓盤加緊推貨
報道指，增城市離廣州最近的新塘街各樓盤本周末

紛紛打電話催顧客簽約。據業內人士介紹，由於廣州
細則仍未正式簽發實施，因此被新納入限購範圍的增
城、從化樓盤利用這個周末加緊推貨。而兩地銷售人
員也多表示，預計最快新政會在本周正式出台，如果
趕在20日前網簽就可避過限購新政。
據陽光家緣網數據顯示，春節假期及後一周廣州市

一手網簽18%的成交量來自於此前未限購的從化和增

城。增城、從化兩地房價在去年10月廣州十區限購令
出台兩個月後，出現大幅上漲，相比出台前一月分別
上漲19.39%和12.79%。

需求或流向佛山清遠東莞
對此，廣州房地產專家韓世同認為，去年10月廣州

十區執行限購後，投資與改善性需求只能流向從化與
增城，一旦這兩地實行限購，這些需求只能流向周邊
的城市如佛山、清遠、東莞等地。另一房地產分析師
黎文江也認為，廣州全面限購後，清遠、佛山等與廣
州交界的樓盤將受益。不過，如果佛山也出台「限購
令」，那麼購房者就只能再找出路。
也有業界人士認為，增城、從化不限購才符合廣州

人口往外圍走的抽疏理念，兩地限購後市民可能反而
更集中在中心城區置業，繼續拉高中心城區的房價。

浙商成立全國專業市場聯盟
香港文匯報訊 浙江省工商局局長鄭

宇民在會上坦言，走出去的浙商要不
忘浙江，回歸浙江。「浙江經濟發展
要裡應外合，裡應就是企業轉型升
級，外合就是走出去的浙商融合。」
他表示，如果把省外浙商的所有要素
和資源集聚起來，那就能構成一個
「省外浙江」。

走出浙江不忘浙江
據不完全統計，目前，浙商在省外

的人數已經達到500萬。鄭宇民說，浙
商要走出浙江不忘浙江，行遠路但不
忘家鄉，回歸浙江情繫家鄉，轉型升

級不離根基，要促進「浙江經濟」和
「浙江人經濟」的資源互補，攜手共
進。
「浙商全國專業市場聯盟」在懇談

會上也正式成立，並發表了「聯盟宣
言」，倡議走出去的浙商：優勢互
補，勇擔責任，反哺浙江，對接產
業，資金聯合。「現在浙商不是考慮
要不要走出去，而是考慮如何走出
去、引進來。」鄭宇民透露，今年省
工商局和省市場協會將牽頭組織省外
浙商市場，設立100個「浙貨展銷中
心」，為浙貨暢銷全國、全世界搭建
平台。

魯藍色經濟區推介簽2459億
香港文匯報訊（記者 楊奕霞、殷江宏 北京報道）作為首個以

海洋經濟為主題的國家級區域發展戰略，山東半島藍色經濟區
建設懇談暨項目推介會日前在北京人民大會堂舉行。現場簽約23
個項目，總投資額2,459億元（人民幣，下同）。該23個項目投資
額均在20億元以上，其中包括香港世威控股與文登市簽署的南海
國際旅遊度假島項目；同時，山東省政府與國家開發銀行、中
國進出口銀行等18家金融保險機構簽訂了《戰略合作協議》。
山東省此次赴京共攜帶200個項目，總投資額達8,512億元。其

中，海洋第一產業項目12個，總投資110億元，主要涵蓋現代水
產、遠洋漁業和高效特色農業等領域；海洋第二產業及涉海戰略
性新興產業項目87個，總投資3,529億元，海洋裝備製造、海洋能
源礦產等領域；現代海洋服務業項目74個，總投資3,671億元，涵
蓋海洋運輸物流、金融保險等領域；基礎設施項目27個，總投資
1,202億元，包括港口、公路、鐵路、機場、能源、水利等項目。

海洋經濟具高端產業特徵
山東省長姜大明接受媒體採訪時表示，山東半島藍色經濟區

建設上升為國家戰略，為山東加快形成全國新的經濟增長極，
提升山東在全國沿海發展格局中的地位和作用。他說，海洋經
濟主要以海洋、臨海、涉海產業為支撐，具有明顯的高端產業
特徵，一些戰略性新興產業也集中於此。建設山東半島藍色經
濟區，將會吸納更多的先進生產要素聚集，提升和改善山東產
業層次，是山東加快轉變經濟發展方式的有效途徑，也有利於
加快引進國外資金、技術、管理經驗和智力資源，提高山東參
與國際競爭與合作的層次和水平。

「十二五」首個獲批國家戰略
山東半島藍色經濟區建設辦公室主任費雲良則表示，構建現代

海洋產業體系是打造和建設好山東半島藍色經濟區的核心任務。
2011年1月4日，國務院以國函[2011]1號文正式批覆了《山東半

島藍色經濟區發展規劃》。為「十二五」開局之年首個獲批的國家
發展戰略，也是中國首個以海洋經濟為主題的區域發展戰略。

香港文匯報訊（記者 茅建興 杭州報道）內地民企已成為中國經濟發

展的主力，以溫商為代表的浙江民企更是其中佼佼者，成為地方和全國

經濟發展中的生力軍。新春期間，浙江省委書記趙洪祝與魯冠球、宗慶

後、馬雲、樓忠福、南存輝、馮亞麗、胡季強、壽建鴻、方傑、章鵬

飛、俞錦方、龐青年等近90位浙商舉行新春團拜。趙洪祝寄望浙商實施

「浙商回歸」工程，更好地為浙江發展服務。浙江省方面希望浙江經濟

發展「裡應外合」，把省外浙商的所有要素和資源集聚起

來。

趙洪祝在會上寄望廣大浙商強化機遇意
識、空間意識、協作意識和總部意識，努
力打造一個省外浙江、網上浙江，並實施
「浙商回歸」工程，更好地為浙江發展服
務，在「十二五」時期實現民營經濟新飛
躍。而面對「十二五」新時期的機遇，不少
浙商大腕雄心勃勃，也透露了發展新計劃。
「在『十一五』期間，浙江民企走出去

的步伐明顯加快了」萬向集團董事局主席
魯冠球說，現在集團在美國14個州有28家
工廠，去年年銷售額達到20億美元，為美
國人提供了5,000多個就業機會。

萬向走出去引進來同時加快
「去年在美國生產的汽車當中，每三輛

就有一輛使用我們萬向在美國製造的產
品，所以這一次胡錦濤主席訪美的時候，
我也應奧巴馬邀請參加了兩國領導人的會
議。」魯冠球尤為自豪地說。「引進來，
我們也加快了。」他表示，1月18日在華盛
頓，中美兩國新能源合作簽了11個項目，
其中一個就是萬向的。
「胡錦濤主席訪美，在我們萬向美國公

司視察的時候，他對我說：你一定要把他
們的先進技術引到國內去，做到『你中有
我，我中有你』，要為國家承擔責任，要
為社會承擔責任。我想確實是這樣的，企
業能發展得多大，最終取決於能夠為社會
承擔什麼樣的責任。」
魯冠球認為，未來發展的主流是企業要

與世界經濟、國家的利益息息相關，企業

只有把經濟目標與社會的發展緊緊聯繫在
一起，實現企業發展與社會進步的良性互
動，才能實現企業的自身興旺。

魯冠球：企業社會需良性互動
魯冠球表示，萬向將抓住「新36條」的

發展機遇，參與國家戰略，如未來將組建
金融集團，以及在新疆實施化肥、煤炭、
電力、化工和清潔能源綜合利用等。

馬雲：每個企業都需要升級
阿里巴巴董事局主席馬雲一發言就感謝

這個時代、感謝浙江、感謝杭州。因為在
過去幾年，阿里巴巴完成了出色的發展，
誕生了阿里巴巴、淘寶網、支付寶等品
牌。他認為，「十二五」中大家應共同解
決兩個問題：擴大內需和解決就業。「解
決就業已經不能再按照五年、十年以前的
方法，必須考慮知識經濟時代的年輕人，
特別是80後、90後的年輕人，我覺得電子
商務能夠利用這些年輕人的智慧發展民營
經濟，解決內需和就業問題。」「未來對
於阿里巴巴集團來講，我們不僅是傳遞一
個商業模式，我們希望中國互聯網通過我
們自己年輕人的努力，能夠把互聯網真正
地去創建一個新的商業文明、新的商業生
態環境。」
談及民營企業轉型升級，馬雲認為，不

是每個企業都需要轉型，但是每個企業都
需要升級。轉型是一個結果，升級是一個
手段。

杭州娃哈哈集團有限公司董事長宗慶後在會上透露，
娃哈哈準備收購國外有技術、有產品的小企業，把國外
的技術拿進來，到中國來發展，尤其是海外的研發基
地。他認為收購那些破產的大企業是給人家送錢去的，
不划算。
一向專注做飲料的娃哈哈集團董事長宗慶後已計劃娃哈

哈集團走多元化發展的道路。」宗慶後現場透露，娃哈哈
將會發展自己的養殖業養奶牛，同時零售、高新科技、環
保、高端裝備製造等也將是他們感興趣的方向。未來，娃
哈哈還要引進一些海外的人才，發展生物科技。
宗慶後表示，娃哈哈爭取在「十二五」期間進入世界

500強，同時為向國家每年繳納100億稅收而努力。

樓忠福：積極承接境外工程
廣廈控股創業投資有限公司董事局主席樓忠福說，去

年廣廈完成了620億元（人民幣，下同）的產值，利稅35
億元，解決了十幾萬人的就業。未來廣廈還打算在舟山
開建兩個30萬噸級碼頭、一個80萬噸級碼頭、兩個10萬
噸級碼頭。
「我們現在廣廈在阿爾及利亞有1萬套住宅，在迪拜有

10億美金的項目。」樓忠福說，「走出去」的瓶頸主要
是如何控制風險。「迪拜項目全世界最大的跑馬場，我
用18個月完成，它到現在還欠我錢，但是我還是把勞務
工資付掉了。現在我們又承接了十幾億美元的項目。」

正泰力成全球行業領先
正泰集團董事長南存輝透露，正泰集團已被美國波士

頓諮詢機構列入了中國33家最有可能挑戰老牌跨國公司
的企業，正泰將發展成為全球領先的清潔能源以及能效
管理系列解決方案的提供商，發展高端裝備製造業和節
能環保等高新技術，做強做大電氣產業，提升智能電網
架構下的整體產業鏈競爭優勢。同時正泰還成立了若干
產業基金來加大兼併整合力度。未來五年正泰的主攻方
向是新能源、智能電氣、投資金融以及公益事業，並提
出了到「十二五」期末正泰前兩個主業板塊銷售要突破
1,000億元的目標。 ■香港文匯報記者 茅建興

買國外破產大企業
宗慶後稱不划算

香港文匯報訊（記者 孔榮娣 石家莊報道）河北省旅遊
局副局長張天平在日前召開的該省旅遊建設工作會議上表
示，今年該省將重點做好規劃編制、項目建設、景區創
建、招商引資、旅遊商品開發等工作，實現接待海內外遊
客1.7億人次，旅遊總收入突破1,000億元（人民幣，下同），
比2010年增長20%以上的目標任務。
今年河北省將繼續在國家旅遊局指導下與其它省市緊密

合作，做好環渤海區域旅遊發展規劃和京杭大運河旅遊線
路規劃的編制工作。與此同時，還將完成環北京休閒度假
基地規劃和沿海地區休閒度假基地規劃，適時啟動《河北
省旅遊商品發展規劃》的編制工作。
「十二五」時期，該省將繼續實施「環京津休閒旅遊產

業帶」發展戰略，重點構建「一極、兩城、兩帶、十二區」
的產業空間格局。據悉，這一個增長極為石家莊；兩個國
際旅遊城市是承德、秦皇島；兩個旅遊產業帶為環北京休
閒旅遊產業帶、環渤海度假旅遊產業帶。
12個旅遊產業聚集區則分別是，石家莊大西柏坡紅色旅

遊區、秦皇島—唐山灣濱海度假區、張承草原生態度假
區、白洋澱溫泉休閒聚集區、廊坊商務休閒聚集區、崇禮
—赤城冰雪溫泉度假區桑洋河谷、昌黎葡萄酒文化休閒聚
集區、保定文化休閒聚集區、邯鄲廣府古城太極文化旅遊
區、邢台太行山旅遊區、衡水湖生態文化旅遊區、滄州吳
橋雜技文化旅遊區。

河北旅遊收入
今年擬破千億

日本住友橡膠落戶長沙
香港文匯報訊（記者 王穎 長沙報道）住友橡膠

(湖南)公司項目奠基儀式19日在長沙經開區星沙產業
基地舉行，由世界500強企業住友橡膠工業株式會社
投資3億美元(約19.73億元人民幣)興建的該項目明年
7月將正式投產，全部達產可年產1,050萬條「鄧祿
普」輪胎，實現產值30億元(人民幣，下同)。
住友橡膠工業株式會社社長三野哲治向媒體介

紹，此次落戶長沙經開區星沙產業基地的住友輪胎
項目總用地約1,004畝，分兩期進行開發。第一期佔
地600畝，主要生產高檔轎車子午線輪胎。待首期項
目正式投產後，長沙將成為「鄧祿普」輪胎在中國
最大的生產基地。
日本住友橡膠工業株式會社是世界第六大輪胎公

司，上世紀九十年代將「鄧祿普」輪胎推向中國市
場，並於2002年在江蘇常熟設立了在中國的首家工
廠。據悉，住友橡膠與長沙經開區星沙產業基地的
此次「聯姻」，亦將進一步完善長沙的汽車產業鏈
條，預計到2015年，長沙汽車產業整車生產能力將
達120萬台，汽車及零部件製造業產值有望突破
2,500億元。

內蒙小額貸款公司內地最多
香港文匯報訊（記者 黃力力）作為內地最早試點

商業性小額貸款的地區之一，內蒙古目前已開業小
額貸款公司422家，註冊資金達312.5億元（人民幣，
下同），穩居商業性小額貸款行業的排頭兵位置。
據了解，內蒙古結合自身實際情況，不斷改進金

融組織和產品服務等機制。2009年6月，內蒙古批准
開業、籌建的186家小額貸款公司，註冊資金總額
140億元，發展到今天，422家小額貸款公司已覆蓋
了內蒙古95%的旗縣區。僅2010年，全區小額貸款
公司累計發放貸款511億元，同年底貸款餘額348億
元，佔內蒙古農信社系統貸款餘額的三分之一，協
助解決了4萬多戶小企業、個體工商戶和農牧民的資
金需求，給中小型企業的發展注入了更多活力。
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■浙江省委書記趙洪祝(右二)見證「浙商全國專業市場聯盟」成立。

■河北旅遊
業「十一五」
期間發展迅
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景點—西
柏坡。
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孔榮娣 攝

■魯冠球、宗慶後、馬雲、樓忠福、南存輝等民企「掌
門人」齊聚一堂談發展新計劃。


